



MABLY Sport adapté

Une journée de gymnastique loisir ou aux agrès pour des jeunes gens en situation de handicap mental

Mardi, le Comité départemental du sport adapté de la Loire (CDSA 42) soutenu par les étudiants de la Maison familiale et rurale (MFR) de Vougy ainsi que par l'Union gymnique Roanne-Mably (UGRM) a organisé une journée gymnastique dédiée aux personnes en situation de handicap mental ou psychique, licenciés à la Fédération française du sport adapté (FFSA).

Une rencontre de basket en avril à Saint-Etienne

Une centaine de sportifs de tout âge se sont retrouvés au gymnase et ont pu participer à une quinzaine d'ateliers, en compétition ou non et adaptés à leurs capacités. Les ateliers proposés et relevant du secteur loisir, permettaient aux sportifs débutants dans la discipline ou dont le handicap est important, de travailler sur les fondamentaux de la discipline : tenir en équilibre, tourner autour de soi-même, se maintenir, sauter...

Pour les autres, un programme



Des médailles ont été remises aux jeunes sportifs. Photo Jeanine FOURNIER

sur divers agrès était proposé et adapté à leur classification et selon leurs compétences. Les sportifs se sont d'ores et déjà donné rendez-vous le 3 avril prochain à la salle omnisports de la Plaine Achille de Saint-Etienne pour une rencontre de basket où chacun pourra, soit participer à des

matches en compétition, soit s'entraîner sur des ateliers reprenant les fondamentaux de la discipline.

À l'issue de la rencontre, tous les participants ont reçu une récompense (porte-clefs, médaille), et les jeunes ayant eu les meilleurs résultats sont montés sur le podium ;

Le CDSA 42 organise de nombreux événements tout au long de l'année (rencontres, sections, prestations et séjours), dont un séjour sportif au lac des sapins qui aura lieu du 30 mai au 2 juin et où il reste quelques places.

Jeanine FOURNIER

REPÈRE

Neuf établissements de la Loire représentés. Neuf établissements spécialisés étaient présents. Les instituts médico-éducatifs (IME) de Génilac (La maison de Sésame), de Saint-Cyr-les-Vignes, de Saint-Etienne (IS Chantepoix), de Saint-Galmier (Les Dauphins), de Renaison (Taron), de Roanne (Le Mayollet), et les foyers de Montbrison (Le Pré du Palais), Amplepuis (la Platière), et de Mably (Les Jardins d'Asphodèles).

Renseignements :
comitelairesportadapte.com
ou contacter Aurélien Moussé au 06.70.42.15.46 ou par courriel comitesportadapte42@gmail.com ou Yann Dussud au 06.58.21.49.76 ou par courriel : anim.cdsa42@gmail.com



ACTU FOREZ SUD

SAINT-JUST-SAINT-RAMBERT Société

« Apporter la meilleure qualité de vie possible aux enfants polyhandicapés »

Visite de l'Institut médico-éducatif des Petits Princes, géré par l'Adapei, qui fait partie des cinq établissements composant le pôle Ondaine Centre Forez.

L'IME des Petits Princes est le seul de la Loire à accueillir des enfants polyhandicapés en semi-internat 205 jours par an. Ils rentrent chez eux le soir, les week-ends et pendant les vacances scolaires.

Répondre à leurs besoins et favoriser les apprentissages de base

Quarante enfants et adolescents de 3 à 20 ans sont porteurs de polyhandicaps (déficiences intellectuelles sévères alliées à des troubles moteurs et sensoriels). Ils sont en permanence accompagnés par une quinzaine d'éducateurs spécialisés, auxiliaires puéricultrices, moniteurs-éducateurs, aides médico-pédagogiques. S'ajoute du personnel médical ou paramédical : médecin, infirmier, psychiatre, psychologue, rééducateur, orthophoniste, psychomotricien, kinésithérapeute, ergothérapeute. Au total, une cinquantaine de professionnels s'occupent d'eux.

À midi, les enfants font l'objet de toutes les attentions de la part du cuisinier et de son équipe qui privi-



L'atelier de psychophonie favorise l'éveil sensoriel et la cohésion du groupe. Photo Le Progrès/Henry FLAGEY

légient les circuits courts et s'adaptent à chacun. Le bâtiment, inauguré en 1998, offre un cadre de vie agréable grâce au vaste parc qui l'entoure. Il abrite des salles spécialisées pour la kinésithérapie, la psychomotricité, la balnéothérapie et l'apaisement (snoëzelen).

Les jeunes résidents sont répartis en quatre groupes d'âges : les nouveaux ou Smarties, les petits ou Tagadas, les ados Dragibus et les grands Malabars. Pour ces derniers, l'aide de l'assistante sociale

est déterminante pour l'orientation vers des maisons spécialisées. La relation avec les familles est fondamentale pour la cohérence des approches autour du projet personnalisé. Le directeur, Frédéric Buczko, commente : « Nos objectifs sont d'apporter la meilleure qualité de vie possible à ces jeunes, répondre à leurs besoins et favoriser les apprentissages de base tels la propreté et l'alimentation. Nous privilégions aussi l'ouverture sur le monde et la culture avec des sor-

ties à la médiathèque, au théâtre, au cinéma, en camps d'été ou d'hiver ou dans des écoles pour des moments d'intégration dans la société et le respect de la différence. »

HENRY FLAGEY

Contact : Les Petits Princes, boulevard de l'Industrie, quartier Saint-Just
Tél. 04.77.36.26.10.
Courriel : pole-medico-educatif-forez-ondaine@adapei42.fr

Une séance de psychophonie



Françoise Rizand.
Photo Le Progrès/Henry FLAGEY

L'atelier de psychophonie, animé par Françoise Rizand, participe à l'éveil sensoriel et à l'harmonisation par le chant. Seize enfants et sept adultes, forment un grand cercle qui rassemble et soude. La séance commence en se disant individuellement bonjour et se termine avec le même chant. Durant une heure, chants et ritournelles se succèdent, avec d'histoires, de gestes, de percussions corporelles, de pas de danse, d'une ronde. Françoise et les éducatrices évoluent et les enfants participent par leur silence, leurs regards, leurs sourires, leurs balancements de tête, de petits cris, des éclats de rire. « Cet atelier ludique, explique Françoise, alterne action et réception. Une activité partagée, un moment de bonheur et d'humanité. »